

### **Groupe majoritaire**

## **Le centre-ville poursuit sa mutation**

En ce début janvier, nous souhaitons à chacun et chacune d'entre vous une belle et heureuse année.

Cette année 2024 nous verra poursuivre nombre de chantiers entamés en 2023.

### **Faubourg du Soleil et Grand rue Jean Moulin**

Le Nouveau Programme National de Renouveau Urbain (NPNRU), signé avec l'Etat en décembre 2021, bat son plein. Les travaux ont commencé en 2023 par le faubourg du Soleil (démolition de bâtiments vétustes autour de l'école) et dans la Grand rue Jean Moulin (démolition de la dalle des deux côtés de la rue sur toute sa longueur).

L'objectif est de rénover le faubourg du Soleil en construisant à la place des maisons démolies des bâtiments attrayants et de faire de la Grand rue Jean Moulin, très minérale, une "rue jardin", avec de larges espaces pour les déplacements doux. Après la démolition de la dalle et le renouvellement des réseaux de chaleur, la suite des aménagements sera effectuée en concertation avec les riverains. La fin des travaux de la Grand rue Jean Moulin est prévue pour le second semestre 2025.

### **Place Saint-Jean et Halles de l'Abbaye**

Tout près de la Grand rue Jean Moulin réhabilitée, la place Saint-Jean a, elle aussi, été entièrement reprise et les jardins de la cathédrale ont été inaugurés, en même temps que la cathédrale réhabilitée, le 9 décembre. Cette place se présente désormais comme un lieu d'échanges et de rencontres, avec des bancs, des pelouses et des espaces agréables pour les manifestations culturelles et festives.

À un jet de pierre de la cathédrale, les Halles de l'Abbaye ont commencé leur mue architecturale. Projet emblématique de nos Etats généraux du cœur de ville, le chantier des Halles de l'Abbaye a commencé en octobre par des démolitions intérieures dans la structure. Les nouvelles Halles doivent être livrées au 1<sup>er</sup> semestre 2025, afin de devenir le cœur battant du centre-ville. Le tout en co-construction avec les ébénistes et les commerçants de la place. Parallèlement, les ébénistes ont été relogés, pour le temps des travaux, dans le parking situé sous la place de l'Hôtel de ville, qui a été transformé en un espace convivial pour accueillir les clients dans les meilleures conditions.

### **Un peu de patience...**

Il va de soi que ces chantiers et tous les autres (comme les réseaux d'eau à Rochebelle ou les canalisations de l'avenue Gaston Ribot) génèrent des désagréments en termes de stationnement, de déplacement, de bruit ou de poussière. Pour autant, ces inconvénients temporaires, qui peuvent certes paraître longs, sont nécessaires pour améliorer l'attractivité de notre cité et augmenter significativement la qualité de vie générale. Prenons donc tous patience, nous serons bientôt ravis de circuler dans un cœur de ville métamorphosé !

### **Une ville qui bouge**

La ville change et la ville bouge. La fin de l'année 2023 a été riche en événements marquants pour tous les publics : ainsi on a pu voir défiler en ville les étudiants de l'IMT Mines Alès à l'occasion des 180 ans de l'Ecole ; les Etats généraux de la santé se sont clôturés le 6 novembre en présence du Ministre de la Santé, avec 1 700 contributions pour trouver de nouveaux modèles de médecine ; le 11<sup>e</sup> concours Alès Audace a récompensé huit lauréats audacieux et ingénieux, dont un remarquable projet autour de la propulsion des satellites ; le Cabri d'Or, notre prix littéraire cévenol, a été dévolu à un formidable roman de Pierre Chavagné, *La femme Paradis* ; le 30<sup>e</sup> salon du MIAM a battu ses records de fréquentation avec 23 000 visiteurs ; 273 nouveaux Alésiens ont été reçus en mairie le 25 novembre ; les plus de 65 ans ont pu bénéficier de deux journées "seniors au volant" au Pôle Mécanique pour revoir les fondamentaux de la conduite ; Octobre Rose a mis le focus sur la lutte contre les violences faites aux femmes ; 24 parcelles de terre ont été dévolues à des riverains jardiniers lors de l'inauguration des jardins familiaux de Tamaris fin novembre ; la Cévennes Race Track, sur le Pôle Mécanique, a couronné Stéphane Sarrazin devant des milliers de spectateurs ; sans oublier les festivités de Noël qui ont ravi petits et grands durant trois semaines en cœur de ville.

Autant de preuves du dynamisme et de la qualité de vie à Alès, illustrés par le clip "Alès nous vivre" proposé par la Ville avec la collaboration de musiciens, commerçants, danseurs et bénévoles enthousiastes, qui a enchanté la période de Noël et va s'inscrire comme l'hymne d'une ville qui, plus que jamais, revendique sa caractéristique principale : être l'espace du bien-vivre.

Belle année et bonne santé à tous.

Le groupe majoritaire

## ■ Liste "Le Printemps Alésien"

Lundi 6 novembre dernier, au Cratère, nous assistions à la restitution des Etats Généraux de la Santé.

Après 5 mois de réflexion, un seul constat (et partagé de surcroît) :

### « Tout ça, pour ça ? »

Certes, les professionnels de santé, les élus, les usagers (très peu) y ont été associés. Loin de nous de nier le travail, les réflexions de celles et ceux qui y ont contribué (dans une démarche volontairement constructive nous en faisons partie).

Mais Christophe Rivenq résume ces 5 mois de réflexion en disant aux milliers de patients qui ne parviennent pas à obtenir un rendez-vous chez un médecin traitant, qui ont passé des heures d'attente aux urgences avant d'être pris en charge qu'il ne s'agit que d'un **problème d'organisation**.

Pour ce qui nous concerne, nous disons que c'est **le manque de moyens** qui est à l'origine de tous ces maux. Le Bassin alésien, à l'image de la France, manque cruellement de moyens financiers et de professionnels de santé.

Le Ministre de la Santé est revenu au pays les poches vides. Mais comment pourrait-il en être autrement avec un budget de la Sécurité Sociale à la baisse alors que la population augmente ?

Alors le tandem Rivenq/Rousseau, devenu « Médecins malgré eux », nous a proposé de soigner le malade avec « un emplâtre sur une jambe de bois ».

- La création d'une PMI privée, en concurrence avec la PMI publique qui, elle, aurait plutôt besoin d'être soutenue ;
- La mise en place d'un pôle de premier recours pour les maladies chroniques (sans que le projet soit clairement défini) laissant sans réponse les 14000 personnes sans médecin traitant ;
- Un bus « Santé », projet de Filieris, qui pourrait certes apporter une réponse de proximité, mais qui se fera, comme les autres projets, à moyens constants et sans plus de professionnels de santé.

D'autres choix étaient possibles !

**Christophe Rivenq n'a même pas fait écho dans son intervention des besoins de l'hôpital public, alors qu'il en est le Président du Conseil de Surveillance !**

Il aurait pu :

- retenir notre proposition d'augmentation de la dotation de l'Etat ; ce qui aurait permis de réaliser l'extension du service des Urgences,
- demander le renforcement de l'effectif en Gynécologie/Maternité, la réouverture des Soins de Suite et des Rééducations ;
- et, de façon plus globale, l'augmentation du nombre de professionnels de santé permettant aussi à l'établissement de Ponteil de fonctionner.
- La décision de créer un Centre Pluridisciplinaire Public de santé aurait aussi contribué à cette sortie de crise impérieuse en matière de santé. Pas un mot !

Celui qui rêve de devenir le premier magistrat de la Ville d'Alès n'a fait aucune proposition de nature à structurer l'offre de soins du Bassin alésien.

Les ami.e.s et élu.e. du Printemps alésien ne se satisfont pas de ce coup de com !

Nous sommes et serons avec toutes celles et ceux qui, soucieux(es) du service public de santé et de l'offre de soins, agissent et agiront sans relâche pour toutes et tous !

En ce début d'année 2024, au moment où tous les vœux sont permis, nous vous souhaitons à toutes et à tous une bonne santé, et de nombreuses joies : mais sachez aussi que la réalisation de ces vœux dépend pour beaucoup de nous tous, de notre capacité à nous unir pour obtenir les moyens de leur réalisation.

*Le Printemps Alésien : Naïma GUERNINE, Béatrice LADRANGE,  
Paul PLANQUE, Jean-Michel SUAU  
contact@leprintempsalesien.fr*

## ■ Liste "Les Alésiens d'abord"

Texte non parvenu